



Témoignage de Madame Giselle Taillepied

Bayeux le 26 mars 2024

Bonjour

Je suis madame Taillepied Gisèle demeurant à Bayeux, Pupille de la Nation.

Mon père a été tué à la guerre en 40, il a été fait prisonnier et les Allemands les ont fait marcher jour et nuit.

Ils avaient leurs bagages et c'était lourd, là il y en a un qui lui a dit Poupunet : « lâche tes bagages », il ne pouvait plus marcher, il est tombé et les Allemands l'ont fusillé.

Jour et nuit à marcher ça bouffe des hommes et quand vous avez vos bagages sur le dos, bah ils n'en pouvaient plus !

Ça s'est passé à Arras, une dame âgée m'a écrit, Papa s'est trainé sur les marches d'une église et il est allé mourir là. J'y suis allé. Les Allemands venaient les chercher pour les enterrer et il y en avait qu'on aurait pu sauver, peut être Papa mais ils ont été achevés.

Les Allemands ont enterré quelques-uns et les autres, ils les ont emmenés au four crématoire ou je ne sais pas ce qu'ils ont en fait.

Je suis allé à Arras, la Maire d'Arras m'a tout expliqué.

Il a été fusillé par les allemands.

Maman a été des années sans savoir qu'il était mort, elle le croyait prisonnier !

J'étais tout petite car je suis née en 35 et papa a été tué en 40.

On se privait pour lui faire des colis et on n'avait pas grand-chose, comme ils ne revenaient pas (les colis) Maman disait qu'il les recevait mais qu'il ne pouvait pas nous écrire.

Pendant 4 ans on était sûr qu'il était vivant, quand le maire de Bayeux après la libération lui a annoncé qu'il était mort, elle s'est évanouie et est tombé par terre.

J'étais gamine mais ça m'a marqué.

Mon papa était agent de police à Bayeux.

Je n'ai pas beaucoup de souvenir du débarquement, quand les Américains sont passés avec des chars mais maman ne voulait pas regarder. Je regardais par la fenêtre.

Depuis ils font des petites fêtes de temps en temps et j'y vais parfois.

Il y avait des gens sur les chars, j'ai dit à maman regarde on y va.

Elle m'a dit regarde si tu veux mais moi j'ai vu assez d'horreurs comme ça.

Forcément Papa n'était pas revenu donc ça ne l'intéressait pas.

Gisèle Tailleped

Pupille de la Nation

Conflit 39-45, née en 1935